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治理建筑垃圾关键是做好回收利用
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一家之言

我有话说

栽什么树苗结什么果

建筑垃圾变废为宝好

嬉笑怒骂

吕富苓(莱州市)

家庭是社会的细胞，家风正
了，家家教育后代走正路，传承优
良家风，我们的社会风气就会文
明，社会秩序、人际关系就会和谐。
社会风气和家风是互相影响互相
依存的。应该说，家风是社会风气
的基础，社会风气又引领和影响着
家风。中央正在严肃整治四风，引
领社会风气走向文明和谐，也提出
了传承优良家风的问题。

孩子们从远方回家过年，在合
家团圆饭桌上，家长都会数念家族
中的光荣传统，讲创业和维业的艰
辛，叮咛孩子们，无论在何时，无论
在何地，都不要给老某(指他家的
姓 )家丢脸。你看，这就是家风教
育，家风的传承。这种家风的传承，
束缚和规范着我们的行动。

我们即使不能光门耀祖，也不
能给家里丢人，那就得规范我们的
行动。刘学光(莱山区)

近期对于建筑垃圾“活
埋”长满树木的山沟、占领60

亩闲置耕地、堆起1米多高在
居民楼后的报道，读后感触颇
深，为没地儿倒的建筑垃圾忧
心忡忡。

在城市化进程中，垃圾作
为城市代谢的产物，特别是在
旧城、村加快改造步伐的现在，
更应当对其进行升级处理，原
有的处理办法已经不能胜任发
展过速的当今垃圾产出量，要

把垃圾变成最具开发潜力的，
永不枯竭的“城市矿藏”，把“放
错地方的资源”重新整合利用，
让它变废为宝，成为新的可持
续再生资源，也是城市发展的
必然要求。

随着生态文明建设的推
进，对建筑垃圾采取更加环保
的处理方式，提出更高的要
求，而“再生垃圾处理厂”这样
的厂子，急需诞生。对建筑垃
圾进行资源化处理，将建筑垃
圾专门回收，经过加工，根据
需要，变成再生预拌混凝土、

路面砖、墙体材料、沙石、粉煤
灰加气砖等多种新型建材产
品。将建筑垃圾变成永不枯竭
的城市矿藏，成为一举两得的
环保新型建材，这样，既减轻
了城市发展、环境美化的负
担，又变成一个有效益的产
业，实现可持续发展，岂不美
哉。

建筑垃圾有了归宿，人们
的居住环境就会更加美丽，城
市就会更加靓丽，我们的家园
就会更加眉清目秀、更加清洁
秀丽。

张洪欣(龙口市)

最近，笔者在故里的一家
小饭馆吃拉面，见老板的一个
四五岁的堂孙在那里用餐完
后，还能主动帮助收拾顾客用
完的碗筷，这一举动受到了大
家的交口称赞。人们都夸他从
小爱劳动，将来也会有出息。
这事发生在一位幼童身上，实
属不易，也许他是受到了大人
的熏陶和教育，也许他是受到
了生活环境的影响。

此刻，笔者脑海中蓦然浮
现出十多年前在烟台遇到一
位朋友的情景。他乡遇故知，
心情自然高兴，寒暄几句之
后，笔者把目光转向了朋友身
旁的一位七八岁的小姑娘，朋

友说：“这是我的小女儿。”也
没有人指点，那个小姑娘便对
我说：“伯伯您好！”伴随着一
声问候，她那一双明亮的眼睛
楚楚动人。让人一看，她确是
一个懂文明、讲礼貌、很有教
养的孩子。

《三字经》开篇之首就提
到：“人之初，性本善。性相近，
习相远。”意思是说，每个人在
出生初期，本性都是善良的，
天性是接近的。以后，随着年
龄的增长，小孩子得到的生活
环境和后天教育各有不同，行
为习惯就发生了差别。由此可
见，早期教育具有重大意义。
我们应该择机对幼小的孩子
做正面的教育和感化，送阳
光，播春风，洒雨露。

俗话说：“栽什么树苗结
什么果，撒什么种子开什么
花。”幼童的心田犹如一方沃
土，我们可在此处栽种正直
的树苗，播撒优良的种子，培
育红花硕果。幼童的灵魂也
恰似一张白纸，我们可在其
上书写精美的文字，描绘秀
丽的图画。天长日久，幼童将
会循序渐进，养成良好的习
惯，弘扬优美的道德，铸就高
尚的品质，长大后，也将会成
为一个有益于社会的人。否
则，我们如果对其放任自流，
那么，邪风恶习就有可能乘
虚而入，侵袭其幼小的心灵，
造成不良后果。对此，我们切
勿掉以轻心。弘扬正道，方为
上策。

一年一度的两会也是中国的
“新闻发布季”，每天有密集的新闻
发布会，今年还增加了两会代表与
网民互动的网上发布会，各路记者
使出浑身解数争抢领导、名人，说
到底还是因为新闻发布没有成为
常态化的机制。许多职能部门连

“主管领导至少半年、新闻发言人
至少一季度开一次新闻发布会”都
做不到，遑论双微发布。

——— 史安斌(教授)

不同社会中的姓名通报方
式与其主导的价值观竟是高度
和谐的。封闭社会中的自报方
式———“我”是个代词。以代词自
称帮助人们隐去姓名，传统社会
中的人们普遍信奉的美德是谦
虚谨慎、戒骄戒躁，他们笃信：出
头的椽子先烂，出名的人要倒
霉。而“高扬姓名的方式”——— 自
报大名、主动送名片——— 又正同
开放社会中鼓励个性、鼓励自由
竞争的价值观相吻合。

——— 郑也夫(社会学家)

新闻：全国政协委员舒红兵
在政协无党派界别小组会上，称
许多农村人跟40年前一样，9成
农民因为医疗负担重死在家中，
孩子们的上学条件没有改善，反
而更加困难。类似于雾霾等两会
话题，对底层百姓而言“太奢
侈”。(北京青年报)

点评：居庙堂之高，要知百
姓之苦。

新闻：一辆车号为陕C-00233

的黑色小轿车引起了宝鸡市国道
巷小区业主的关注，该车每天准
时出现在小区接送一位宝鸡市商
务局的领导，对此大家很有意见。
政府不是一直在治理公车私用
吗？这位领导怎么特殊乘坐该车？
宝鸡市商务局纪检组长惠建学对
记者说：“这个车的确是我单位接
送我上下班的，我们局机构领导
都有专车接送。”(华商报)

点评：规定是不允许的，对
策是层出不穷的。

新闻：乔某在2011年硕士毕
业后入职中石化某下属公司采
购部工作。工作不到一年，以“行
规”受贿6万元。他把这6万元分
成两份汇给了妻子和女友。被妻
子发现在外养女友后，乔某被岳
父举报。(新京报)

点评：反腐又添新成员———
岳父。

新闻：住宅停车最高可能涨
300%、咪表停车最高可能涨150%、
商场停车最高可能涨100%。尽管
此前市物价局对本月的停车费调
整听证“打过预防针”，但涨幅如
此之大还是让人大跌眼镜。根据
南都记者日前获得的一份广州市
物价局报送市政府的《广州市优
化调整停车场差别化收费方案》，
全市各种停车收费将大幅上涨。
(南方都市报)

点评：公车是公费，土豪不
在乎，涨价对象一目了然。

苑菲菲

建筑垃圾违规倾倒、胡乱倾
倒、甚至毁林毁地的情况屡屡见
诸报端，除了治理上的确存在难
题之外，没地方可倒成了最大的
问题。而如何才能很好地处理越
来越多的建筑垃圾，成了目前城
市发展面临的大难题。笔者认
为，靠填埋只能解决一时的困
境，想要彻底整治目前的现状，

关键得靠回收利用，把现在的废
品变成以后的资源。

城市要建设，就难免会产生
建筑垃圾。小到家庭里的装修，
大到居民区和商业区的建设。近
年来，随着旧城改造的加快和城
市中大型商业综合体的崛起，建
筑垃圾的产生量也越来越多。有
关部门虽然也积极协调，将建筑
渣土做回填土，把拆下来的钢筋
水泥墙中有用的部分都尽可能
地提取出来，可即使如此，建筑
垃圾的产生量却远远大于城市
消纳的能力。

笔者了解到，能消纳建筑垃圾
的工程大都已经建好了，可目前烟
台市却仍在以每年600到800万立方
米的速度在产生着建筑垃圾。多出
来的怎么办，填埋并不是长久之
计。这么填下去，总有一天，我们会
遭遇建筑垃圾围城的困局。而除了
占地方之外，建筑垃圾还会污染水
体和土壤，垃圾中的废石膏产生的
硫酸根离子，还会转化成硫化氢，
污染大气。

因此，想要彻底解决建筑垃
圾的问题，还得靠将建筑垃圾回
收利用，让建筑垃圾再生，变成

对我们有用的资源。在欧盟等发
达国家，建筑垃圾被称为放错了
地方的“黄金”，利用率超过70%，
有的甚至达到90%。这么高的数
据，不能不让人眼红。

笔者认为，政府部门首先应
支持民间企业回收建筑垃圾并
再造，在一些工程上可优先使用
建筑垃圾产生的产品。在建筑垃
圾的治理中，应有个统一的部门
牵头，协调多个部门共同对建筑
垃圾从产生到消纳期间形成有
效监管。相关部门应对辖区内有
哪些工程要动工了，哪些工程会

产生建筑垃圾有个具体的掌握，
主动联系这些地方将建筑垃圾
输送到回收企业中。

在小区中，有关部门也最好
设置专门容纳建筑垃圾的垃圾
桶或者小场地，让家庭装修有地
方倾倒建筑垃圾。对于这些少量
的建筑垃圾，有关部门可定期协
调回收企业，定期前来回收利
用。这样，建筑垃圾就能在工地、
小区和回收企业之间形成良性
循环。相信在监管和回收双重作
用下，随意倾倒建筑垃圾的现象
也可大大缓解。

@等爱的胖子：有钱多给点，
没钱少给点，商量着来，不是什么
大事。

@幸福像五月一样：彩礼就是
一习俗，条件好的多给些，条件一
般少给些，过日子不能指望彩礼和
嫁妆发了家。

@乖猫夭夭：彩礼没必要上纲
上线，根据情况而定，多就多给，少
就少给，而且我感觉结婚就是奔着
两口子过日子去的，还没结婚，就
想着离婚财产那点事，那别结婚
了，自己对自己的婚姻都没什么信
心，还结什么！

@王欣1988：最讨厌给了彩礼
还要女方全额把彩礼带回来的男
方，这个不是不可以，但是决定权
在女方。

@iamjudy1997：现在的家庭，
一般最多两个孩子，大都是独生
子，两个年轻人组建家庭，不存在
谁给谁的问题。结婚后，男方儿子
还是儿子，多个媳妇。女方女儿还
是女儿，多个女婿。不论对男方父
母还是对女方父母都养老。

@路哈哈：对某些家庭来讲，
彩礼能多要就要，房子该写名写
名，这个不取决于女方，而是取决
于男方的态度。

来源：烟台论坛 新浪微博@
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传承优良家风

彩礼钱能不能好好商量

漫画：宋晓霞

我来抛砖

@iamjudy1997：彩礼其实是一种习俗，是男方对
女方诚意的表示，有条件就可多给点，没条件的少给
点也未尝不可，尽力即可。至于双方父母，我的观点
也是，有条件的多给点，双方一起帮小的把家安顿
好，都是自己的孩子，不能单靠哪一方。

本报讯(记者 闫丽君 通讯
员 张军苗 戚春丽) 近日，国
网蓬莱市供电公司积极采取多项
措施严防山火隐患，为输电线路
构建了一道安全屏障。

多措并举防山火隐患

国网蓬莱供电公司
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